

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana.

Noticias Generales.

CRÓNICA DE LA GUERRA.

COMBATE DE WISSEMBURGO.

Del *Correo del Bajo Rhin* tomamos los siguientes detalles sobre el combate de Wissemburgo, que le escribe desde Haguenau un francés, testigo ocular de la terrible jornada:

«Los regimientos 74 y 50 de línea, dice el corresponsal, el 16 batallon de cazadores, un regimiento de turcos, un regimiento de cazadores de caballeria, acampaban la última noche en las inmediaciones de Wissemburgo. Patrullas y avanzadas enviadas a la frontera no señalaron la proximidad de ningun enemigo, y no se esperaba ataque.

Al romper el alba esta mañana se oyó un vigoroso cañonazo, y un inmenso ejército alemán, artilleria, caballeria, infanteria, apareció sobre las alturas de Schweigen, el primer pueblo bavaro de la frontera, y sobre sus alrededores. Las primeras bombas cayeron sobre Wissemburgo, incendiando muy pronto el cuartel y otros edificios.

El 50 de línea se disponia a desayunarse, cuando las balas vinieron a asaltarle en su campamento.

El general Douay, jefe de la division, ordenó entonces a los nuestros que avanzaran; los soldados dejaron todo el equipo, soltaron los sacos, y empezaron a hacer fuego. Las tropas francesas no tenían mas que tres cañones, y el enemigo disponia de una artilleria formidable que lanzaba bombas y granadas sobre nuestras filas. Nuestros soldados se guarecieron detrás de los cortijos cercanos de Wissemburgo, pero pronto los cañones les lanzaron de esta posicion: estaban aplastados por los alemanes, que aumentaban sin cesar, y llegaba como he dicho a 80 ó 100.000 hombres. (Este número es exajerado. Otros informes dicen que los prusianos eran sobre 30.000.)

Los turcos se batieron como leones; cargaron al enemigo a la bayoneta, pero fueron ametrallados.

Los dos regimientos de línea hicieron prodigios; oficiales y soldados tuvieron pérdidas crueles.

Una terrible noticia vino tambien a turbar a nuestros soldados: el general Douay acababa de ser muerto por una bomba, y el general Montmarie estaba herido. Los alemanes disparaban sin cesar sus numerosas bocas de fuego sobre nuestras tropas sobre las casas y plantíos, incendiando cuanto se hallaba a su alcance.

En medio de la batalla llegó en un tren un destacamento de línea, que no sabia lo que pasaba, e iba a unirse a su regimiento. El tren se detuvo en Hunsbach, nuestros soldados saltan de los wagones arman los fusiles y se mezclan en la pelea, que duró hasta las dos; uno contra diez. Los franceses se retiraron por las alamedas y viñas, perseguidos todavia por la metralla enemiga.

Los turcos se habian apoderado ya de ocho cañones, que les fueron reconquistados, despues de un combate muy mortifero para ellos, pero en el cual destruyeron un regimiento de húsares prusianos. No hubo tiempo de recoger las armas y las

tiendas, y parte de los heridos quedaron en el campo de batalla.

Yo llegué a Haguenau a las ocho de la noche. En las calles habia grupos numerosos hablando con animacion de los acontecimientos del día. Despues, un triste espectáculo: largas filas de carros, tirados por boeyes ó caballos, cubiertos de muebles y ropas de cama, conduciendo hombres, mujeres y niños llorando. Eran los habitantes de Riedseltz, de Wissemburgo y aldeas vecinas, que huian ante las huestes enemigas. Se instalan en la calle, en el campo, y la muchedumbre los rodea. Lloran imaginándose que sus viviendas son presa de las llamas.

Despues entran por las calles de Wissemburgo los soldados de nuestros regimientos que han sostenido una lucha desigual. Llegan fatigados, rotos, sin haber comido desde hacia veinticuatro horas, llorando a un jefe, a un camarada. Yo he interrogado a muchos; 40 ó 50, y todos dicen que si hubieran sido siquiera 20.000, hubieran rechazado al enemigo, a quien tuvieron en jaque varias veces sus pequeñas columnas.

Un sargento de línea me cuenta la batalla como la he referido. Algunos heridos llegan apoyándose en sus fusiles. Un turco nos enseña el brazo atravesado de un bayonetazo: otro turco trae la espada de su jefe, muerto a su lado, y la abraza.

A las once, llegan dos carros de heridos, que son trasportados en las ambulancias: a media noche se vé a las hermanas de la caridad, corriendo por las calles, buscando remedios y auxilios con admirable abnegacion.

A la una de la mañana, el tambor suena en las calles de Haguenau: los bomberos son reunidos y enviados al campo a recoger los heridos y ayudar a enterrar a los muertos.....

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL

DIARIO DE BARCELONA.

Madrid 15 de agosto.

Hoy al mediodia se ha recibido en Madrid la noticia oficial de origen francés de que el ejército mandado por el general Bazaine habia alcanzado una importante victoria en las siguientes circunstancias:

A consecuencia sin duda del avance rápido del ejército mandado por el príncipe real de Prusia hacia Chalons las tropas acampadas entre Metz y Thionville han tenido que iniciar un movimiento de retirada para concentrarse en Chalons y cubrir el camino de París y para evitar que los envolvieran los prusianos.

Los reconocimientos hechos antes de ayer por los franceses en Metz no señalaban ninguna fuerza prusiana en las inmediaciones, pero ayer cuando empezó el paso del ejército de la orilla derecha a la izquierda del Mosela y cuando la mitad del ejército habia operado ya este movimiento, grandes masas prusianas le atacaron librandose una batalla que duró cuatro horas segun el despacho del emperador en la cual los prusianos fueron rechazados con grandes pérdidas.

Como el despacho no habla de prisioneros aqui se ha creido generalmente que los franceses atacados al hacer su movimiento de retirada se han limitado a rechazar la agresion.

Como al mismo tiempo otro despacho anuncia que el ejército del príncipe real de Prusia despues de haber ocupado a Nancy ha seguido su movimiento de avance hacia Chalons intimando la rendicion a la plaza fuerte de Toul situada a 20 kilómetros mas abajo de Nancy se cree que la retirada del ejército de Bazaine habra seguido hoy a pesar de la victoria de ayer, a no ser que como muchos esperan haya habido hoy nueva batalla provocada por todas las tropas del príncipe Federico Carlos para impedir que esta retirada se verifique al menos ordenadamente.

Amigos y adversarios de Francia todos comprenden aqui que la situacion del ejército francés es muy comprometida y que sera imposible al gobierno del vecino imperio formar con toda la presteza necesaria nuevos ejércitos para rechazar las numerosas huestes de alemanes que han invadido el imperio.

Los despachos de Berlin dicen que los prisioneros hechos a los franceses se elevan ya a 12.000 y que por las costas del mar del Norte y del Báltico no ha ocurrido novedad alguna.

Si los prusianos realizan victoriosamente el movimiento de avance que desde antes de ayer intentaron, es probable que la paz no se haga esperar. Aun cuando al orgullo francés cueste mucho tratar con un enemigo que pise su territorio, como despues de todo las cartas y noticias particulares que se reciben de varios puntos de Francia no están conformes con las que sobre entusiasmo popular y levantamiento de los pueblos en masa dan algunos periódicos, es casi seguro que se acepte la mediacion de las grandes potencias neutrales.

El telégrafo anuncia tambien hoy que ayer hubo algunos desórdenes en Belleville, barrio de París, ocasionados por algunos grupos de irreconciliables que atacaron un cuartel de bomberos, queriendo proclamar la república. El telégrafo atribuye este hecho a los espías y agentes prusianos que son en Francia ahora la mano oculta para explicar cuanto sucede desagradable a los franceses.—X.

MADRID 15 DE AGOSTO DE 1870.

De *El Imparcial*:

Últimos preparativos.

Los despachos telegráficos que hasta hora muy avanzada de la noche hemos recibido, nos dan ya alguna idea de los movimientos del ejército alemán, mandado por el príncipe real.

Por un lado, se halla oficialmente confirmada la ocupacion de Nancy por tres regimientos de caballeria prusiana, lo cual significa que el grueso del ejército se halla cerca de esta capital, porque no se comprende una marcha tan rapida en pais enemigo, sino con grandes fuerzas.

El ejército de Mac-Mahon, que despues de la derrota de Wörth se habia dirigido por Haguenau a Saverne para impedir a los prusianos el paso de los Vosgos, se ha reconcentrado sin duda hacia

Metz abandonando las fuertes posiciones que ocupaba, lo cual ha facilitado a las tropas prusianas la ocupacion de Bitche, Petit Pierre, Saverne y Falsburgo, puntos fortificados que forman una linea importante de defensa en las alturas de los Vosgos, haciéndoles dueños de Nancy.

No se ha detenido, sin embargo, aquí. Un despacho telegráfico recibido anoche a última hora, anuncia también la ocupacion de Frouard, estacion situada a siete u ocho kilómetros de Nancy, en donde empalman la linea férrea que directamente conduce a Paris por Toul, Bar-le-duc, Vitry y Chalons, y la que va desde Metz a Strasburgo, y mas adelante Pont-a-Mousson a mitad de camino del ferro-carril de Nancy a Metz. De manera que este movimiento ha hecho dueños a los alemanes de toda la cordillera de los Vosgos, que forma una gran base de operaciones: han cortado a la vez toda comunicacion entre Strasburgo y Metz, dejando aislado el cuerpo de ejército que manda el general Douay en Belfort, y por último, les facilita los medios de avanzar sobre Chalons ó caer rapidamente sobre el ala derecha del ejército francés, que podrá ser flanqueada, si como es de suponer la linea de defensa se halla en el Mosela.

Si la posicion es, pues, la que se desprende de los últimos despachos, todo hace creer que las fuerzas del príncipe real ejecutan un movimiento envolvente contra el ejército francés, mientras que éste es atacado por el frente con los dos cuerpos de ejército que mandan el príncipe Carlos y el general Steimetz, apoyados por las reservas puestas bajo las inmediatas órdenes del rey Guillermo.

En este caso la batalla no podría librarse hasta dentro de cuatro dias, tiempo mínimo que necesitaria el príncipe heredero para conducir su ejército desde Nancy hasta las posiciones francesas.

Si como se indicaba anoche en algunos telegramas y parecia probable en concepto de personas entendidas, hoy es el dia en que van a medirse los dos grandes ejércitos de las orillas del Mosela, entonces el príncipe Federico no puede asistir a ella, y en este caso no nos explicamos su rápido movimiento de avanzada hasta Metz y Frouard, como no sea para dirigirse hacia Paris, una vez derrotados los franceses en la linea del Mosela, al mismo tiempo que el grueso del ejército del príncipe Carlos hacia igual marcha persiguiendo las fuerzas derrotadas.

Derrotados los prusianos, estos tienen asegurada su retirada, protegida en el centro por las fuerzas de reserva del rey Guillermo, y por la izquierda por la cordillera de los Vosgos, teniendo medios poderosos de rehacerse y esperar refuerzos antes de que los franceses pudieran vencer los obstáculos que se les presentarian para atravesar la primera linea de defensa prusiana al otro lado de la frontera.

Vencidos los franceses y haciendo su retirada medianamente ordenada, pueden replegarse a Chalons y recibir refuerzos considerables, constituir una linea de defensa en el Mosa y atajar la marcha de los prusianos hacia Paris.

Mr. E. Texier dirige al *Siecle* desde Nancy una correspondencia en la que da cuenta de su salida de Strasburgo, y de la desolacion que reina en todas las poblaciones de aquella parte de la Alsacia y la Lorena. En todas partes los habitantes abandonan las poblaciones llevando consigo algunos efectos. Esta correspondencia termina con los siguientes párrafos:

«El dia 6, Francia se extendia por el Este hasta Strasburgo; el dia 7 solo llegaba hasta Saverne; el

dia 8 hasta Sarreburgo. No se donde estarán mañana sus nuevos límites. Esto parece un completo abandono, un *sálvese el que pueda*. Nadie hasta hoy parece oponerse a la marcha invasoria de los prusianos.

Se nos habia prometido la campaña en Prusia y se nos da la campaña en Francia. ¡Oh desgracia!

El valiente y simpático príncipe real de Prusia es el primero en hacer plena justicia al valor francés. Una carta del corresponsal Cardon del *Gaulois*, prisionero, dice así:

«El príncipe real de Prusia, de unos 45 años, llevando un uniforme muy sencillo, parece mejor un excelente padre de familia que un soldado. Después de darme la libertad, habló de la guerra, que detesta, y no cesó en elogios al valor francés. Nos dijo que dos regimientos de coraceros habian sido lanzados contra las baterias prusianas, peleando con admirable coraje. Nuestras baterias y batallones los diezaban; pero se reunian de nuevo como si estuviesen en un campo de maniobras, y volvian con el sable y el revolver como héroes.

Nos habló de la artilleria francesa, igual a la prusiana; pero observando que la alemana tomaba posicion mas rapidamente y servia más en la vanguardia. Sin el movimiento, dijo, que hicimos de la izquierda a la derecha en Roischoffen, donde cogimos 5.000 prisioneros, habriamos tenido más pérdidas que los franceses. Dijo, por último que no esperaba esta guerra, y concluyó así: «A fines de diciembre estaba en Paris, donde vi al emperador, quien siempre ha mostrado grande efecto a mi esposa y a mí. El dia que fui a despedirme, me dijo que habia encontrado al fin a Ollivier para formar un gobierno que estrecharia las buenas relaciones entre Francia y Prusia.»

A juzgar por la siguiente alocucion del gobernador militar de Strasburgo que ayer trajo el correo, la situacion de aquella gran plaza de guerra, cercada por los alemanes, dista mucho de ser tal como la presentaban los telegramas. Dice así la proclama:

«Habitantes de Strasburgo: rumores alarmantes, temores panicos se han esparcido en estos últimos dias, involuntariamente ó a proposito, en nuestra valiente ciudad. Algunos individuos han osado manifestar el pensamiento de que la plaza se rindiese sin disparar un tiro. En nombre de la poblacion valerosa y francesa protesto energicamente contra esa cobardia criminal. Las murallas estan armadas con 400 cañones: la guarnicion se compone de 11.000 hombres, sin contar la guardia general sedentaria. Si Strasburgo es atacado, se defendera mientras le quede un soldado, una galleta, un cartucho. Los buenos pueden estar tranquilos; los malos haran bien en alejarse.

Strasburgo 10 de agosto de 1870.—El general de division, comandante superior, *Ulrich*.

El documento es digno, levantado y revela un gran carácter, de los que en verdad hacen falta en el estado mayor del ejército francés.»

La *Gaceta de Sarrebruck*, que da cuenta de la evacuacion de dicha ciudad por los soldados franceses, cita varios detalles curiosos en extremo. El suelo estaba cubierto de kepis, de cartucheras, de charreteras, de efectos de equipo. En muchos kepis se encontraban pedacitos de papel impresos ó escritos conteniendo oraciones contra las heridas, que empezaban con estas palabras, *Deo gratias*, y prometian la victoria contra los prusianos herejes.

Esta muestra de supersticion se confirma por

otra escena ocurrida en una casa de aquella ciudad.

Un soldado francés de los pocos que habian quedado en el campo y que habia sido hecho prisionero por los vecinos de Saarbruck pedia de comer. Viendo que se le daba con aire de compasion, el soldado dijo: «¡Dios nos ayude!» Habiéndole hecho observar que los prusianos tenian la misma esperanza, el soldado francés preguntó si los prusianos creian en la existencia de un Dios.

Esta pregunta motivó otras, y entonces entre varios detalles se supo que al soldado le habia dicho, antes de partir, el cura de su aldea que todos los prusianos que iba a combatir tenian un cuerno en la frente.

¡Y vendrán después los franceses a hablar de la ignorancia, la supersticion y el fanatismo de otros pueblos!

Anoche estaba interrumpida la linea telegrafica de Marsella.

El contra almirante Saisset ha sido nombrado comandante de los batallones de soldados de artilleria de marina formados en todos los puertos de Francia con destino a las fortificaciones de Paris.

De *La Igualdad*:

En Cadiz ha mandado prender la autoridad a todos los ciegos, por el enorme delito de vender a gritos papeles públicos.

Y *La Igualdad* no puede menos de entusiasmarse y gritar: «¡Viva Marruecos!»

Leemos en *La Democratie de Paris*:

¿Que es el imperio?

Es 1814.—es 1815.—es 1870.

¿Que es República?

Es 1792, 1793... es la salvacion de la patria.

El Baron de Girger, senador, alcalde de Sarreguemines, ha caido en poder de los prusianos.

La municipalidad de Paris dedica una atencion preferente a la cuestion de subsistencias, y ha ordenado a los panaderos de la capital que se abastezcan de harinas para estar dispuestos a cualquiera eventualidad. Nada hay, sin embargo, que temer sobre este punto, porque en los depósitos hay 293.289 quintales de harina y el consumo de este articulo se eleva solo en Paris a 5.000 quintales diarios.

Rusia se preocupa fuertemente de la suerte de Dinamarca y parece quiere hacer respecto de ella lo que Inglaterra ha hecho en favor de Bélgica.

Tras adamos a continuacion las siguientes desgarradoras reflexiones sobre la guerra, de un periódico de Paris:

«Respetaran las bombas prusianas la magnifica catedral de Strasburgo, y, sobre todo, su soberbia puerta, verdadera maravilla del arte?

Lo que el genio del bien crea en siglos enteros, lo destruye en un dia el genio infernal de la guerra. El siglo XIX no debe contarse entre los de la edad moderna: las vandélicas guerras a que se lanza solo son propias de los tiempos barbaros.

Suponiendo que Prusia y Francia no hayan perdido hasta ahora, entre muertos é inutilizados, más que 40.000 hombres, y que cada uno de estos no tenga mas que cinco individuos de familia, resulta que a estas horas estan llorando 200.000 personas en ambas naciones.

¡Esto a los nueve dias de campaña! Después de

esto, hablad á los pueblos de pelear por la gloria!»

La plaza de Strasburgo, segun opinion de personas que la han visitado, es casi inespugnable, aun contando con poca guarnicion mientras los sitiados cuenten con viveres y municiones. La fortaleza de sus murallas y el ancho foso lleno de agua que la rodea hace casi inútil todo proyecto de asalto y puede resistir algunos meses.

Del Sufragio Universal:

Leemos en el *Gaulois* lo que sigue:

«Las instrucciones que ha enviado el general Palikao al mariscal Bazaine son, segun la *Historia*, de no buscar ni huir la batalla, sino de velar por que el enemigo no ataque ningun cuerpo aislado en el estado de fuerza inferior, y que no separe las alas del ejército del cuerpo central. Si fuere vencido en Metz, debiera el mariscal replegarse sobre Chalons conduciendo sus enfermos y heridos. En Chalons le esperara un ejército de reserva que organiza el ministro de la Guerra. Si la suerte fuera aun contraria á Francia, se luchara aun ante Paris, en donde se prepara un sistema formidable de defensa.»

CRONICA LOCAL.

Segun quedaban las cosas á la última fecha, el correo del martes próximo promete ser interesante. Strasburgo sitiado é incomunicado, infinidad de plazas tomadas, las tropas francesas en activa retirada hacia Chalons, á las puertas mismas de Paris, no podrán ya los imperialistas rechazar á los prusianos. Solo le resta á la Francia republicana hacer un supremo esfuerzo para salvar su nacionalidad. ¿Lo hará? La inminencia del peligro les obligará á tomar alguna desesperada determinacion, si no quieren ver sus casas invadidas por la soldadesca ebria que solo sabrá perdonar despues de haber ocasionado la desgracia de la heroica nacion del 92.

Verdaderamente nos hacen mucha gracia las últimas horas que publica los dias de correo en sus alcances *La* (enfermedad) *Crónica*, casi siempre mas atrasadas que los partes telegráficos que ella misma inserta. Si lo hace para no imitar nuestra costumbre ó para que se *distingan* sus extractos de los nuestros, queda á la verdad muy..... *lucida*.

Durante la noche de anteayer y mañana de ayer la atmósfera ha descargado exhalaciones, lluvia, granizo, y ha dejado oír algunos truenos. El viento sopla algo fresco de la parte del S. O. y el tiempo continuaba presentando un cariz borrascoso nada agradable.

Quizas parezca importuna nuestra insistencia en reclamar un dia y otro á la autoridad á quien compete, *El Boletín Oficial* de la provincia en cambio de EL MENORQUIN que enviamos con toda regularidad; pero como no se nos atiende formularemos por última vez la siguiente pregunta: ¿ignora el Sr. Sub-gobernador que fuimos llamados al despacho del Sub-Gobierno los directores de los periódicos que se publican en esta ciudad, proponiéndonos el hoy gobernador de la Provincia el cange de los que dirigimos con *El Boletín Oficial*?

Nosotros cremos que el citado periódico habrá emprendido un viaje de circunvalacion pues hace mes y medio que no visita nuestro

bufete, ni sabemos noticias de él: en cambio no ha llegado hasta nosotros ninguna queja de que EL MENORQUIN haya dejado de cumplir un solo dia su formal compromiso.

La Sociedad Económica Matritense, que tanto respeto y distincion nos merece, nos ha remitido programas del concurso abierto por esta corporacion por su acuerdo de 14 de mayo de 1870, para estimular á la juventud dedicada al estudio del grabado, publicado en la Gaceta de 5 de julio último, cuyo contenido es el siguiente:

«La Sociedad Económica Matritense de Amigos del País, deseosa de estimular á la juventud dedicada al arte del grabado de medallas y monedas, convoca á un concurso nacional á cuantos quieran ejecutar los modelos de una medalla que represente en el anverso «Un episodio de la defensa de Zaragoza en 1808» y en el reverso «el busto del general Palafox» con sujecion á las siguientes

ADVERTENCIAS.

- 1.º El término para la ejecucion de los modelos es de tres meses, á contar desde la publicacion de este programa en la *Gaceta oficial de Madrid*.
- 2.º Los modelos se presentarán en la Secretaría de la Sociedad, Plaza de la Villa, núm. 2, piso bajo, donde se dará el correspondiente recibo, acompañados de un pliego cerrado, en el que conste el nombre y residencia del autor, y en el sobre un lema cualquiera igual al que lleve el modelo.
- 3.º Los modelos estarán ejecutados en un tamaño de 18 centímetros de diametro.
- 4.º Terminado el plazo de admision, los modelos se expondrán en el local de la Sociedad ocho dias antes de la reunion del jurado y ocho despues de dictado el fallo.
- 5.º Elegidos los modelos que, á juicio del jurado, merezcan premio, se abrirán los pliegos en que consten los nombres de los autores; los restantes se devolverán con sus respectivos pliegos cerrados á los que presenten el resguardo dado á su recepcion

El modelo que obtenga el primer premio se recomendará á quien corresponda para la ejecucion de los troqueles.

Los premios acordados por la Sociedad son cuatro:

- 1.º Medalla de oro y titulo de socio sin cargas.
- 2.º Medalla de oro.
- 3.º Medalla de plata.
- 4.º Id. Id.

Los premios y los diplomas correspondientes se entregarán á los autores de los modelos, ó á sus representantes, en sesion pública cuya celebracion se avisara oportunamente.

Madrid 20 de Mayo de 1870.—El Secretario General, —*Juan de Tro y Hortolano*.

EL DECRETO DE AMNISTIA.

Hé aquí el decreto que habrá llevado el consuelo á tantos de nuestros correligionarios:

«Artículo 1.º Se concede absoluta y general amnistia, sin escepcion de clase ni de fuero, á todas las personas sentenciadas, procesadas ó sujetas á responsabilidad por delitos políticos de cualquier especie, cometidos desde el 29 de setiembre de 1868 hasta la fecha.

Art. 2.º Se sobreseera sin costas en los procesos pendientes por tales delitos.

Art. 3.º Asimismo se sobreseera en las causas incoadas, y quedarán sin efecto los fallos pronunciados sobre incidentes de estos mismos delitos.

Art. 4.º Las personas que por ellos estuvieren espatriados podrán volver desde luego á España, y

las que se hallaren detenidas ó presas serán inmediatamente puestas en libertad; quedando exentas de toda nota, así como de toda responsabilidad, tanto en sus personas como en sus bienes.

Art. 5.º Los militares que se hallen comprendidos en el artículo anterior, jurarán previamente guardar y hacer guardar la Constitucion; debiendo prestar el juramento, en el primer caso ante los enviados ó cónsules de España, y en el segundo ante las autoridades competentes.

Art. 6.º Las personas que, hallándose comprendidas en el presente decreto, tengan derecho á percibir haberes de fondos públicos no serán rehabilitados para ello hasta que presten el juramento prevenido en el artículo anterior.

Art. 7.º Por los ministerios respectivos se adoptarán las disposiciones necesarias para la ejecucion de este decreto.

Dado en Madrid á nueve de agosto de mil ochocientos setenta.—Francisco Serrano.—El presidente del Consejo de ministros, Juan Prim.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Bernardo abad, doctor y fundador y San Eustasio abad.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de la Esperanza.

Santo de mañana.

San Joaquin padre de Nuestra Señora, y Santa Juana Francisca Fremiot, viuda fundadora.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el dia 18.

De Alicante é Ibiza en 4 dias laud esp. Carmen, de 19 t., pat. Jaime Pons, con 5 trip. y cebada.—Consignado á D. M. Estela.

De Barcelona y Alcadia en 22 horas vapor-correo esp. Menorca, de 128 t., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 42 pas., y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

Id. el 19.

De Palma en 1 dia laud esp. Eusebio, de 16 t., pat. Antonio Garcia, con 5 trip., 1 pas. y patatas.—A la orden.

Despachados el dia 19.

Para Argel laud esp. Africano, de 37 t., pat. Pablo Benejam, con 8 trip., 16 pas. y sillares.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kil.
		Max.	Min.					
13	762	27.8	22.8	60		10	N. flojo.	2
14	762	28.8	23	69		9	SE. »	0.5

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. y 15 ms.—Pónese á las 6 h. y 51 ms.

LUNA.—Sale á las 12 h. y 7 ms. de la N.—Pónese á las 12 h. y 57 ms. de la M.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

El Sr. Ingeniero 1.º de esta isla, con fecha de ayer me dice lo siguiente:

«Desde el día 20 del corriente quedará abierto el tránsito público para caballerías y carruages el trozo de anden adyacente á la Aduana, continuando prohibido por ahora el tránsito de carruages sobre el trozo de adoquinado adyacente á los almacenes, de particulares.»

Lo que he dispuesto insertar en los periódicos de esta ciudad para conocimiento del público. Mahon 18 de agosto de 1870.—Gerónimo Escudero. 2

Agencia del Banco de España para la recaudacion de Contribuciones de Menorca.

El día 20 del corriente mes empieza la cobranza del presente primer trimestre de 1870 á 71 por la contribucion territorial y de subsidio industrial, con la bonificacion que dispuso la ley de 26 de abril último, por indemnizacion de las cantidades satisfechas de mas en el año próximo pasado.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los Sres. contribuyentes por ambas matrículas, á fin de que desde el espresado día puedan presentarse á satisfacer las cuotas que les corresponde á cada contribuyente de 9 á 1 por la mañana en esta Agencia calle de la Libertad n.º 50. Mahon 18 de Agosto de 1870.—Rafael Lassaletta. 1

En la calle Portal de mar n.º 14, en casa de Gimier hermanos, se venden todos los artículos pertenecientes á la tienda, muebles y otros efectos á un precio sumamente barato, para desocupar la casa y quitar la tienda.

M. GAUDENS PRADÈRE,

muy conocido en esta ciudad por las ventajas que siempre ha proporcionado á sus compradores, participa al público que acaba de establecer en la calle Nueva n.º 19, tienda, un depósito permanente de lencería y muselinas, procedentes de las mejores fábricas de Inglaterra y de Bélgica. Las personas que gusten honrarle con su confianza se convencerán que por la calidad de los géneros y su baratura, Mr. Pradère se esfuerza en satisfacer á sus favorecedores.

Mr. Gaudens Pradère, estando en relaciones con una de las primeras casas de óptica de Paris, ofrece tambien al público un surtido muy escogido de artículos de dicho ramo, vendiendo con garantía.

NOTA.—Se encarga de las composturas. 12a.

VENTA DE UN BUQUE.

El jueves 1.º de setiembre á las diez de la maña, frente el almacen n.º 54 del anden de Poniente de este puerto y á voluntad de sus dueños se venderá en pública subasta, siendo la postura admisible, el falucho Panchita, de porte de 29 t., renovado y carenado el año último; su inventario estará de manifiesto en el citado almacen.

Los gastos de subasta y traspaso serán á cargo del señor comprador.

Papeles especiales para fumar de FRANCISCO ROCA, fabricados expresamente en las mas acreditadas fábricas de Alemania, Francia y España.



DE LA FABRICA W. K. DE VIENA.

Depósito exclusivo en España: Verónica, 2, almacen.

BARCELONA.

El papel Maiz que hoy anunciamos, y cuya fabricacion goza de privilegio esclusivo, tiene la especialidad de ser suave y de ninguna manera áspero ni picante, como suelen ser la mayor parte de otros papeles que bajo el falso nombre de un vegetal perjudican mucho la salud del fumador, por ser sus principales componentes fibras vegetales nada propias para esta clase de delicada fabricacion, ácido nítrico, que emplean para facilitar la combustion del papel, clóruo de cal, ú otro que tambien emplean para transformar en blanco el color amarillento que resulta triturado el vegetal puro, además cola para dar consistencia al papel.

Nuestro papel Maiz no contiene ninguna de estas sustancias que tanto perjudican al fumador, siendo como ningun otro higiénico, suave, fino y consistente, cualidades que le han merecido ser premiado con

Siete Medallas de plata

en las exposiciones de Viena, Berlin, Munich, Paris, Lóndres, Dublin y

El único de entre 22 expositores,

premiado con medalla de plata en la exposicion Universal de Paris 1867, y recomendado con preferencia por el jurado de esta exposicion. Además el papel Maiz ha sido sometido de nuevo al examen de la Academia de Medicina de Palma de Mallorca, cuyo cuerpo científico, despues de un detenido y escrupuloso análisis, declaró en 21 de Marzo último, que el papel Maiz no contiene sustancia alguna que pueda perjudicar la salud de los que lo emplean para fumar, recomendándolo con especialidad.

En vista del resultado obtenido en sus gestiones y en la seguridad de que el papel Maiz marca W. K. no tiene sofisticacion alguna, nos atrevemos á recomendarlo á todos los fumadores, los cuales lo podrán usar persuadidos de que dicho papel no contiene ácidos ni sustancias minerales que tanto perjudican la salud.

SUCURSALES EN ESPAÑA.—Palma de Mallorca: Longeta 53.—Madrid: Calle de Muñoz Gorrero 6.—Valencia: Calle de S. Fernando 9 y 11.—Zaragoza: Calle del Coso.—Málaga: Calle del Marqués 4 y 6.—Lérida: Librería de Corominas, Calle Mayor.—Alicante: Calle Mayor.—Castellon de la Plana: Calle Mayor 26.—Tarragona: Calle mayor 17.—Reus: Calle de Monterols 23.—Gerona: Plaza de la Constitucion 3.—Mahon: Calle del Castillo 33.—Manresa: Calle de S. Miguel.—Y otras que van estableciéndose.

IMPORTANTE.—El fumador puede conocer facilmente el papel malo y que ha de perjudicarle; cuando el papel es malo y contiene sustancias nocivas, el fumador observa un escozor á la garganta que poco á poco pasa á afectar el pecho.

Para alquilar.

Lo está por años, la casa reconstruida de nuevo de la calle Arravaleta n.º 18, y para su ajuste en la de Libertad n.º 38 darán razon. 5

El lunes 22 del actual, á las once de la mañana tendrá lugar en el estudio del Notario D. Francisco Andreu y Pons, calle del Rosario n.º 20, el remate en licitacion verbal, si la postura fuere competente, de las fincas siguientes, pertenecientes á la herencia de Pedro Pons y Goñalons.

- 1.º Una casa situada en la calle de Ramis de esta ciudad n.º 16.
- 2.º Otra casa situ en la calle de los Negros de la misma ciudad n.º 22.
- 3.º Un cercado antes viña situado en la Alquería Cremada de cabida de media cuartera sembradio próximamente.
- 4.º Una casa arruinada, con patio y varios hortales, de cabida de unas dos á tres barcillas sembradio, situado en dicho Caserio de la Alquería Cremada.
- 5.º Y un huertecito con algunas paleras y una porcion de tierra contigua, inmediato al pozo de la Alquería Cremada.

El pliego de condiciones para dicho remate obra en poder del espresado Notario. 2

En el molino harinero de vapor, situado en la marina de este Puerto, que conducen el maquinista Juan Prats y el molinero Juan Enrich, conocido por Pardal, se muele trigo á peseta la cuartera y cebada á cuatro sueldos. 2

En el Estanco de Francisco Timoner, calle del Castillo, se vende

POLVORA

SUPERIOR, DE MANRESA, (marca del Leon), á 6 y 8 rs. libra.

EL CLERO,

SU ORIGEN, SUS VICIOS Y SUS CRÍMENES.

POR

Joaquin M. B.*...

Folleto de 52 páginas 4.º Véndese en esta imprenta á 2 rs. vn. el ejemplar.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle de Norte 4.